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Dichiarazione degli Enti di Promozione 
Sportiva sul futuro dello sport italiano
Quattordici Enti di promozione sportiva su 15 (tutti ad eccezione del Cusi) hanno sottoscritto 
una dichiarazione che riguarda il futuro dello sport italiano. Nella dichiarazione la necessità di 
considerare lo sport per tutti e l’ampliamento della pratica sportiva nel paese come priorità del 
prossimo quadriennio. Nella dichiarazione gli Enti scelgono anche la linea della continuità 
dichiarando espressamente di sostenere la candidatura dell’attuale segretario Raffaele 
Pagnozzi. In allegato il documento sottoscritto dagli enti di promozione. 

La Pagina Facebook
“Amici dello Sport in Oratorio”
Come sapete abbiamo aperto una pagina Facebook "Amici dello sport in oratorio". Vi 
chiediamo di diffonderla nel vostro comitato e tra le società sportive. L’obiettivo è quello di dare 
forza al "movimento dello sport in oratorio". Immaginiamo che tante persone che hanno 
giocato o allenato in oratorio possano lasciare un piccolo commento della loro esperienza. 
Immaginiamo anche che alla pagina possano aderire ( oltre a tutti i dirigenti e allenatori delle 
nostre società sportive) anche campioni di ieri e di oggi che hanno a cuore lo sport in oratorio. 
Non è una sfida facile. Sinceramente , sino ad ora, i nostri tentativi di utilizzo dei nuovi social 
network e delle pagina Facebook é stato semi fallimentare. Resta il fatto che per dare forza al 
Csi di oggi dobbiamo imparare a utilizzare e valorizzare questi strumenti, altrimenti rischiamo 
di restare indietro rispetto al mondo di oggi. Ci sono associazioni che sull’utilizzo dei nuovi 
social network e di Facebook hanno puntato tantissimo. Una prova della verità per noi può 
essere quella della pagina "Amici dello sport in oratorio". Se ci crediamo tutti.., se la 
diffonderemo e promuoveremo, lanceremo un’ operazione che non può che fare bene allo 
sport in oratorio e al CSI. Dobbiamo tentare, sperimentare queste nuove strade. Meglio 
rischiare qualche "fallimento" che non accettare la sfida dei linguaggi del nostro tempo. Grazie 
alle ultime iniziative (Ambasciatori dello sport in oratorio e all’ accordo con la Lega calcio di 
Serie A) stiamo creando interesse e attenzione verso lo sport in oratorio. La pagina Facebook 
"Amici dello sport in oratorio" può essere un altro strumento prezioso per questa strategia. Se 
ogni comitato generasse 100 "mi piace" avremmo una pagina con più di 12 mila "mi piace". 
Significherebbe qualcosa di importante nel dire che lo sport in oratorio sta a cuore a tantissime 
persone. In realtà noi sappiamo che le potenzialità sono molto più grandi, ma per vincere 
questa sfida bisogna che ogni comitato comprenda l’importanza dell’operazione e ci ragioni 
sopra un attimo. Coinvolgete soprattutto i giovani del comitato. Se potete datevi l’obiettivo di 
almeno 100 contatti generati dal vostro comitato. 

Nuovi Ambasciatori dello Sport in Oratorio
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Prosegue l’operazione “Ambasciatori dello sport in oratorio”. Nei giorni scorsi abbiamo inviato 
a tutti i layout delle varie pubblicità con i testimonial. Utilizzatele ovunque vi sia possibile: nei 
vostri siti, nella vostra stampa locale, nei vostri territori. Dobbiamo dare forza a questa 
campagna nazionale e farla diventare una strategia di grande attenzione nei confronti dello 
sport in oratorio. I primi ritorni sono molto positivi. Tante persone del mondo dello sport , della 
chiesa, della società ci hanno fatto i complimenti per l’iniziativa. La prossima settimana 
usciremo anche sulla Gazzetta dello Sport (come saprete, questa settimana siamo usciti su 
Avvenire e su Famiglia Cristiana). Ma ora quello che conta è dare forza alla campagna sul 
territorio. Dobbiamo utilizzare quelle pubblicità in tutte le occasioni possibili. Un comitato 
provinciale, in consiglio, ha deliberato di farla diventare un’ affissione pubblica nel suo comune. 
Ha detto "investiamo qualche soldo" , ma il ritorno che avremo sul nostro territorio sarà 
notevole. Questo per dire che contiamo sulla creatività di ciascuno per dare forza a questa 
campagna. Intanto abbiamo due nuove adesioni: Matteo Morandi (ginnasta) e Marco Zamblera 
(giocatore del Brescia Calcio) ci hanno contattato chiedendoci di aderire alla campagna perché 
a loro l’oratorio sta molto a cuore. Vi invitiamo anche a contattare campioni del vostro territorio 
chiedendo loro la disponibilità a aderire alla campagna. 

Ad Assisi si riunisce il Tavolo delle Regioni
La seconda riunione del tavolo delle regioni si terrà ad Assisi. Si tratta di un tavolo che 
intendiamo valorizzare nella vita associativa. Serve una cerniera forte, concreta, operativa...tra 
la struttura nazionale e quella territoriale. Noi vogliamo in tutti i modi accorciare le distanze tra 
comitati e nazionale, convinti che il vero vertice dell’ associazione non sia a Roma ma nella 
periferia. In questa operazione, la valorizzazione della dimensione regionale è fondamentale. 
Non vogliamo più discutere all’infinito su quale ruolo devono avere le regioni. Vogliamo affidare 
ai presidenti regionali responsabilità chiare con obiettivi precisi e concreti. Poi, ovviamente 
possiamo allargare il ragionamento, trovando la giusta strada per valorizzare il ruolo delle 
regioni (ci penserà la riforma dello statuto) ma una sana e concreta operatività può essere 
valorizzata da subito. Nella riunione di Assisi saranno affidate ad ogni presidente regionale le 
seguenti responsabilità: - monitoraggio del pagamento del tesseramento corrente dei comitati 
della sua regione - verifica strategie di sviluppo dei comitati della regione, con obiettivo crescita 
di almeno il 2 per centro nella stagione in corso - definizione delle date degli incontri di 
formazione permanente dei quadri dirigenti per tutti i comitati della propria regione - proposte 
per nuovi criteri di ripartizione dei contributi assegnati alla regioni con valorizzazione degli 
stessi contributi a favore del territorio - coordinamento delle politiche relative alle elezioni coni 
a livello regionale Si tratta di argomenti "chiari e concreti", che grazie al tavolo delle regioni, 
coordinato da Salvo Russo, possono trovare concretezza e incisività. 

A Febbraio Consiglio Nazionale 
dedicato all’Attività Sportiva
Il Consiglio nazionale di febbraio sarà quasi interamente dedicato all’ attività sportiva. Dopo gli 
Stati Generali dello scorso anno questa vuole essere un’ ulteriore forma di concreta attenzione 
nei confronti della centralità dell’ attività sportiva nel nostro progetto educativo. É bene 
ribadirlo: senza attività sportiva noi educhiamo a vuoto e solo a parole. Non è ciò che vuole 
l’associazione. Per questo concentrarsi sull’attività sportiva è la più grande azione educativa 
che possiamo fare. Chiediamo a tutti i comitati di ragionare su come migliorare la propria 
attività sportiva. Chiediamo a tutte le regioni di aiutarci a preparare il Consiglio nazionale di 
febbraio facendo arrivare a Renato Picciolo e a Vittorio Bosio suggerimenti, idee, proposte. 
L’obiettivo è quello di definire le strategie per attuare quello che abbiamo scritto nella relazione 
di Salsomaggiore (è ancora scaricabile dal sito nazionale) in materia di attività sportiva. Non 
dobbiamo dunque ragionare su cosa vogliamo fare. Ma su come fare bene quello che abbiamo 
già deliberato a Salsomaggiore. Vogliamo anche essere sempre più vicini all’attività sportiva 
dei comitati. Insomma oggi apriamo i lavori per preparare al meglio il Consiglio di febbraio. 

Ecco come il Csi festeggia il Natale 

Pagina 2 di 4

04/12/2012



Lunedì a Milano
Diversi incontri nel corso della giornata. Tra questi quello con la Fondazione Francesca Rava per il 
progetto CSI per Haiti e quello con il Coni regionale della Lombardia ed alcuni possibili sponsor per il 
nazionale. Incontri, inoltre, con alcuni presidenti federali nazionali per ragionare insieme sul futuro dello 
sport italiano.

Martedì a Bergamo
Giornata di lavoro a Bergamo insieme a Vittorio Bosio per ragionare su punto della situazione e 
strategie. Nel pomeriggio parteciperò all’iniziativa dell’assegnazione delle borse di studio del Csi 
Lombardia in collaborazione con la Banca Popolare di Milano 

Mercoledì 
Cercherò di lavorare su Assisi, ringraziando già da ora infinitamente tutto lo staff della Presidenza 
nazionale che ha lavorato sodo per coordinare questo appuntamento. Organizzare Assisi non è mai 
semplice. Meno che meno lo è stato quest’anno. Budget ridotto per spending review, niente ponte e 
coincidenza con la festività dell’ 8 dicembre con problemi immensi per alberghi e organizzazione. La 
gioia di vedere ancora più di 600 iscritti. Grande lavoro sul programma nel tentativo di valorizzare tutto. 
Posso solo garantire che ce la stiamo mettendo tutta per vivere insieme un’edizione di Assisi all’altezza 
della situazione. 

nei Comitati
Arrivano le prime mail dei comitati che vogliono condividere con tutta l’associazione il loro 
modo di festeggiare il Santo Natale. Iniziative semplici, vere... É bello conoscerle e 
condividerle per ricordarci che il CSI è un’ unica immensa famiglia dislocata in oltre 100 
province italiane. Ecco allora che a Chiavari si svolgerà una cena per tutti gli operatori del 
comitato nella quale a fare da camerieri saranno i componenti della presidenza provinciale. In 
Umbria momento di riflessione sul tema " Vivere la fede, amare lo sport" aperto a tutti i comitati 
della regione. A Milano diversi gli appuntamenti in calendario. Mentre il comitato con tutti i 
dirigenti ( un centinaio di persone) si ritroverà nella Cascina Exodus di don Antonio Mazzi, ogni 
gruppo arbitri organizza una serata di Natale ( calcio, basket, pallavolo) con Santa messa e 
cena di condivisone. A Ravenna invece a celebrare la messa di Natale del CSI sarà S.E. 
Mons. Giuseppe Verucchi, arcivescovo emerito di Ravenna e Cervia. Seguirà tombolata per 
sostenere le società sportive colpite dal terremoto. Sino ad ora ci sono pervenute 
comunicazioni da molti comitati: Siracusa, Rieti, Pordenone, Valcamonica, Frosinone, Varese, 
Mantova, Siena, Alba, Fano, Como, Feltre, Belluno, Cosenza. Tutte le iniziative saranno 
pubblicate nella prossima edizione “natalizia” di Csiflash agenzia, in uscita dopo Assisi. 
Invitiamo ancora tutti i comitati ad inviarci all’indirizzo email massimo.achini@csi-net.it una mail 
raccontandoci come il comitato festeggia il Natale. Un’associazione diventa sempre più grande 
anche condividendo sempre di più le cose piccole. 
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Giovedì ad Assisi
Raggiungerò Assisi giovedì in serata. Tra giovedì e venerdì parteciperò al Tavolo delle regioni, all’
incontro del Team della Formazione, ad un incontro per gettare le basi per la nascita della commissione 
"Medicina e corretti stili di vita" del CSI nazionale. 

Ad Assisi stand della Formazione
Ad Assisi troverete un gustoso (anche in senso gastronomico) stand della Formazione che presenterà il 
piano della formazione della stagione 2012/2013. Farci un salto durante i lavori sarà veramente d’obbligo 
per ciascuno dei 657 partecipanti al meeting.
Di seguito l’elenco dei 90 comitati presenti ad Assisi 2012:
Acireale, Acqui Terme, Alba, Alessandria_Casale_Tortona, Ancona, Ascoli P., Asti, Avellino, 
Bari,Barletta_Andria_Trani, Belluno, Benevento, Bergamo, Bologna, Brescia, Brindis,i Cagliari, 
Caltagirone, Carpi, Caserta, Cassino, Catania, Cava de' Tirreni, Cesena, Como, Conversano, Cosenza, 
Crema, Cremona, Cuneo, Enna, Faenza, Ferrara, Foligno, Forlì, Gallura Anglona, Genova, Imola 
La_Spezia, Lanciano-Ortona, Latina, Lecce, Lecco, Legnago, Lodi, Lucca, Macerata, Mantova, Massa 
Carrara, Matera, Medio Campidano, Melfi, Milano, Modena, Napoli, Noto, Novara, Oristano, Padova, 
Palermo, Parma, Pavia, Perugia, Pisa, Pistoia, Prato, Ravenna, Reggio Calabria, Reggio Emilia, Rieti, 
Rimini, Roma, Rovigo, Salerno, Sassari, Savona-Albenga, Sessa A., Siena, Tirrenico, Torino, Trapani, 
Trento, Treviso, Vallecamonica, Varese, Venezia, Verbania, Verona. 
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